

14/09/2024 Audiencia 66.983 Sección: \$1,935,950 Tirada: 20.174 Frecuencia:

\$3.766.230 Difusión: 19.138 \$3.766.230 Ocupación: Vpe portada 51,4%



Pág: 5

El armamento en poder de la Weichan Auka Mapu se relaciona a crímenes en Tirúa y Lumaco

Fecha

Vpe pág:

Vpe:

WAM: armas incautadas estarían vinculadas a otros homicidios

La Fiscalía entregó detalles de la formalización que dejó a 8 sujetos miembros de la organización bajo prisión preventiva tras el operativo en la Provincia de Arauco.

Por Karlyng Silva Leal

n total de 9 armas fueron incautadas en el operativo que dejó a 8 sujetos dete-nidos y un fallecido en la Provincia de Arauco en el marco de una investigación por homicidio que desarrolla la Fiscalía de La Araucanía en el contexto de ilícitos asociados a violencia rural. En este sentido, tras realizar las prime ras pericias al armamento, el Ministerio Público confirmó que es-tas armas fueron utilizadas en al menos otras dos causas de asesi-natos relacionados con víctimas de la Región del Biobío. Cabe recordar que el operativo

realizado la madrugada del jueves buscaba detener a 19 personas vinculadas a la orgánica radical Wei-chan Auka Mapu (WAM), con lo cual la PDI concretó 8 de estas ór denes, otros 10 se encuentran prófugos y uno falleció tras un enfrentamiento armado con la policía. Ayer finalizó la formalización de los detenidos, para quienes se les impuso la medida cautelar de prisión preventiva y se fijó un plazo de 60 días para la investigación por el asesinato de Manuel Huenupil en Carahue el 2022.

COINCIDENCIA BALÍSTICA

El jefe de la Prefectura Macrozona Sur, prefecto Juan Carlos Bustos, detalló que 4 de los detenidos mantenían en su poder armamento o municiones, por lo que también se les imputaron cargos por infracción a la ley de armas. Se trataba en total de 2 rifles, 3 es-copetas y 4 pistolas que están siendo periciadas por el Labora-torio de Criminalística, considerando que algunas tienen encargos policiales

En este sentido, el fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, confirmó que las armas es-tán relacionadas "con un homi-cidio en la comuna de Tirúa el año 2021 y el homicidio de ma



La WAM ha estado presente en la zona hace una década y hace 3 años difundieron un video mostrando su poder de fuego.

yo de 2022 de Segundo Catril, pero además con el hallazgo del ar mamento vamos a tener que ha-cer un trabajo para corroborar en qué otros hechos de violencia

pueden estar involucrados".

Tras el análisis de la munición encontrada en el homicidio de Huenupil (112 vainillas y 2 tacos de cartucho calibre 12), determi-

ELBUTA NO ES LAVADO YORDAN CLEMPI CAMILO CATRI ALEX LEMUN PRESENTES E WEICHAN TAIN WEICH JANNIELOLE MAPU

Durante los últimos años, la WAM se ha adjudicado distintos hechos violentos ocurridos en la Provincia de Arauco.

nó que se utilizaron al menos 14 escopetas diferentes, las que a su vez tienen 26 coincidencias balís ticas con otros hechos ocurridos en la zona, entre ellos los críme-nes mencionados por Garrido.

Uno es el ataque armado regis trado en la ruta que une Quidico y Malleco, cuando el agricultor Segundo Catril fue impactado por un proyectil balístico que le provocó la muerte y por el cual aún no hay personas formalizadas. Y el otro caso es el doble ho-micidio en el que dos personas (una era menor de edad) fueron

asesinados y posteriormente quemados al interior de unas cabañas en Tirúa; causa en la que dos per-sonas fueron condenadas a penas de 40 años de cárcel por 2 homicidios calificados.

INVESTIGACIÓN

El fiscal Garrido recordó que organizaciones como la WAM no reconocen o respetan límites regionales, por ello a propósito de las coincidencias balísticas, agregó que "el trabajo de coordi-nación que realizamos con la Fiscalía del Biobío y otras, nos

ordenes de detención fueron asignadas a personal de la PDI en la Provincia de Arauco asociadas a un homicidio

de las 8 personas detenidas mantenían armamento y municiones que fueron periciadas y enlazadas a otros delitos

hechos de violencia diferentes ocurridos en la Macrozona Sur involucraron a las armas incautadas este jueves

El trabajo de coordinación que realizamos con la Fiscalía del Biobío v otras, nos permite tomar decisiones en conjunto y aportar antecedentes a diferentes indagatorias para esclarecer la mayor cantidad de hechos posibles'

Roberto Garrido Fiscal regional de La Araucanía

permite tomar decisiones en conjunto y aportar anteceden-tes a diferentes indagatorias pa-ra esclarecer la mayor cantidad de hechos posibles". Aunque el persecutor recordó

que por sí sola la coincidencia balística no permite acreditar participaciones, si esclarece objetivos de la organización criminal. "El patrón que existe detrás de

la orgánica criminal WAM es el lucro a través de la comisión de diferentes delitos, como en este caso -homicidio de Huenupil-la explotación forestal ilegal de un predio que además estaba siendo reivindicado por comunidades con actitud pacífica, pero que podía entrar a competir con los in-tereses económicos de WAM, es por eso que dirigen su acción en contra de los integrantes de otras comunidades mapuches".

Garrido enfatizó que estas de-tenciones no implican una desar-ticulación de la WAM, ya que su capacidad de organización es flexible, por lo que se requiere tiem-po para ver cómo este procedimiento impacta en su operación.

LA ORGANIZACIÓN WEICHAN AUKA MAPU

La Weichan Auka Mapu es una organización de descolgados de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM) cuya operación inició hace ya una década, la cual ha tenido mayor presencia en la región de La Araucanía, aunque también se han adjudicado ataques de distinto tipo en la Región del Biobio. En octubre del 2021, esta organización difundió un video en el que más de 30 sujetos encapuchados, con vestimenta militar y armas de grueso calibre, las cuales eran percutadas tras un mensaje en el que exigían la salida de las FF.AA, presentes por el estado de excepción en la Macrozona Sur.